



ホームページ・ブログ更新中

## 冬至冬中冬始め～2学期を振り返って

校長 上村 勉

最高気温が30.4℃もあった9月2日から82日経ちました。たくさんの行事があり、忙しい日々が過ぎていきました。生徒のみなさんは、クラスではもちろん部活動や放課後に、いろんな仲間と一緒に、時には一人で、多くの経験をしてきたのではないでしょうか。ヘトヘトになりながらも充実感や達成感を味わえた場面が多くあったと思います。でも、いいことばかりではなく、上手くいかなかったことや辛かったこともたくさんあったことでしょう。解けない問題、見つからないもの、あきらめてしまったこと、失敗して指導されたこと…などなど。

9月2日の2学期始業式の時に「“夢”を実現させるためには、動いて“挑む”“挑戦”することが必要」ということと、「ファーストペンギン・セカンドペンギンスピリッツ」について話をしましたが、自分の夢実現のための行動や、率先して行動し協力する姿勢で何事も臨めたでしょうか。多分、日々の学校生活や行事の中で、一人一人が大なり小なり達成できたのではないかでしょう。

さて、南瓜、蓮根、銀杏、人参、金柑、寒天、餡飴…。これは、何でしょう？

左から読むと「なんきん」、「れんこん」、「ぎんなん」、「にんじん」、「きんかん」、「かんてん」、「うんどん」です。南瓜は「かぼちゃ」、餡飴は「うどん」のことです。これら7つの共通点は何でしょうか。それがどういうことなのか。そして、この7つの食べ物をまとめてなんて言うのか、です。考えてみてください…。

今日は2学期の最終日、終業式です。そして、3日前は日照時間が最も短くなる「冬至の日」でした。そして、この日に食べると「福が来る」「運気が上がる」と言われるのが冒頭の7つの食材で、「冬至の七種(ななくさ)」と呼ばれています。

有名な「秋の七草」や「春の七草」とは違って、知っている人は少ないのではないでしょうか。ただ、「運気が上がる」理由については、単なる語呂合わせ（「ん」が2つ付く食材を冬至に食べると「たくさんの運(ん)が呼び込める」）だということですので…。

冬至の話をもう一つ。一年で最も日照時間が短いということは、その日を境として翌日からは少しずつ日が長くなっていくということになります。そのため、冬至は太陽が復活する日ということで「一陽來復(いちようらいふく)」とも称されます。弱っていた「陽」が再び強く戻ってくるというところから、「悪いことが続いたあと、好運に向かう」という意味にもなっているのです。

2学期末の最後の数日は、最高気温が20℃前後の日が続いています。冬は始まったばかりで、これから本格的な冬となっていくのでしょうか。冬至冬中冬始めですから。でも、気温はそうなのかも知れませんが、日はこれから少しづつ長くなっていくのです。今日は、一陽來復の3日目で、「クリスマス・イブ」です。明日は「クリスマス」です。みなさんの次の「春」へ向け、良い方向に動き出す日々だと思っています。好調な人はますます良い方へ。不調な人はこれから好転するでしょう。今日はそんな日なのです。失敗することもありましたが、みなさんは本当によく頑張りました。そんな2学期でした。ありがとうございました。

保護者・地域の皆様へ。長かった2学期が終わりました。そして、令和6年もあと数日となりました。今年もお世話になり、本当にありがとうございました。来る令和7年もどうぞよろしくお願ひします。皆様、健康に十分、御留意なさり、よいお年をお迎えください。



**生徒たちの活躍** 本校生徒の活躍に大きな拍手と激励をお願いします。

第8回黎明の地ふるさと短歌大会	入選	2-2	鎌田 ねね	佳作	2-2	石堂 優誠
鹿児島県長距離走記録会	第5位	1-2	進藤 夏々茶			
第52回JA共済小中学生交通安全ポスター・コンクール	銀賞	1-1	宮園 葉奈			
	銅賞	1-2	長濱 霞里	3-2	鎌田 愛琉	
	絵画の部 最優秀賞	1-2	平畠 瑠悠			
令和6年度「家庭の日」 絵画・ポスター・標語コンクール	絵画の部 優良賞	1-1	川野 心	3-1	平畠 悠月	3-2 小村 千華
	ポスターの部 最優秀賞	2-2	川原 花			
	絵画の部 努力賞	3-1	磯俣 茉梨菜	3-1	讃岐 楓	
	日高部賞	3-1	山下 詩穂里			
令和6年度第16回 「ふるさとの風景画作品展」	教育長賞	1-2	平畠 瑠悠			
	優秀賞	1-2	長濱 霞里	2-2	鎌田 心寧	
		2-2	八汐 柚	3-1	平畠 悠月	
	入選	1-1	川野 心, 山崎 漣奏	1-2	塙崎 陽杜, 平原 海莉	
		2-1	岡山 千絵, 岡山 ほほみ, 園田 真利	2-2	川原 花	
		3-1	栗屋 澪, 知念 咲良	3-2	武 友佳, 中島 晴, 德 恵美瑠	
第12回鹿児島県 中学校新人体重別柔道大会	男子 90kg級 2位	1-2	遠藤 啓眞			
	男子 55kg級 3位	2-2	牧瀬 藤丸			
	女子 57kg級 3位	1-2	中崎 虹心			
お口の健康に関する標語展	入選	1-1	赤松 由菜	2-2	尾辻 桜星	
第54回熊毛地区剣道選手権大会	中等男子団體	2-1	浦邊 祐舵			
第39回連盟会長杯争奪ソフトテニス大会	準優勝	2-1	中野 来愛	1-1	峯下 風歌	
熊毛地区中学生男子長距離走大会	1位	3-1	川下 日翔			
	2位	3-2	中島 秀人			
	3位	2-2	長田 瑞翔			
熊毛地区柔道選手権	中学校男子 優勝	3-1	中崎 歩夢	中学校男子 3位	3-2	白木 銀志
	中学校女子 3位	1-2	中崎 虹心			
第14回本坊酒造屋久島伝承蔵争奪 熊毛地区中学校女子バレーボール大会	第3位	女子 バレーボール部		1-1 川下愛夏, 川畠ねね, 野崎乃愛, 松元千恵, 泰原麻希, 山下唯蘭 1-2 寺内結愛, 中村樹菜, 四元優里 2-1 鎌田來桜, 德永旭, 日高愛音 2-2 日當瀬真衣, 福留愛結, 四元子愛		

前髪を 二年いと 歯もチエック	一年一組 尾辻	赤松
年齢と 二組から 元気の源	桜星	由菜

**令和5・6年度町指定人権教育研究公開**

12月12日(木)

『自他を大切にするための学びを深め、日々の生活に生かすことができる生徒の育成』を研究主題に、本校が2年間取り組んできた「人権教育」の研究公開が行われました。公開授業は1年1組で行われ、「子どもの権利条約」について、自分たちが生きる上で欠かせない権利を考えるとともに、お互いの権利を尊重したり、関心を持ったりする機会になりました。

これからも、学校教育全体をとおして、教育の基盤といえる「人権教育」を大切にしていきます。



**クラス対抗駅伝・ロードレース大会**

12月14日(土) 太陽の里陸上競技場周辺コース



11月号で紹介しました「税に関する作品（書道）」の表彰がありました。受賞された中島晴さん（3年）と中野来愛さん（2年）、おめでとうございます。受賞作品は、中種子中ブログでご覧になれます。



**1月の主な行事**

- 8日（水）始業式・大掃除（※部活動中止）
- 9日（木）・10日（金）3年実力テスト
- 11日（土）土曜授業
- 15日（水）・16日（木）鹿児島学習定着度調査
- 17日（金）～私立高校入試スタート
- 31日（金）令和7年度入学説明会